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港代表委員抵京
積極準備兩會

香港文匯報訊（記者 孟慶舒 北京報道）今年兩會尚
未開幕，外國媒體的新聞戰已經打響。在今年兩會新聞
中心，記者看到不少外國記者前來註冊，有的媒體今年
還將增加人手報道，經濟增長、環境保護、反腐敗等成
為外國媒體今年兩會的關注焦點。俄羅斯俄通—塔斯
社記者基里洛夫對本報表示，俄羅斯俄通—塔斯社的
駐京記者站可能增派人手，除了文字記者外，攝影記者
也要增加，以迎接兩會的新聞報道高峰。
中國經濟議題成為外國媒體最為關注的焦點。作為世

界第二大經濟體，中國經濟的任何風吹草動都對世界經
濟乃至貿易夥伴影響甚大。基里洛夫稱，中國這一世界
第二大經濟體對俄羅斯來說十分重要，中國是俄羅斯的
第一大貿易夥伴，在世界經濟復甦的進程中角色關鍵。
我們關心中國經濟增速，也關心中國CPI增速，從這些
數字裡可以解讀中國官方對經濟的期待。此外，中國金
融改革、政治改革、農業土地改革等議題也是俄羅斯讀
者的關注點。
韓國《亞洲經濟》報社記者趙容晟見到本報記者時

說，他正在撰寫他的兩會前瞻報道。他最關注的是李克
強總理的首份政府工作報告。趙容晟表示，中韓經濟高
度掛鈎，中國經濟走勢也將給韓國經濟帶來起伏影響，
「7%還是7.5%？，不同的目標代表不同的經濟預
期，這會給中韓貿易帶來不同影響。」

霧霾或吹韓 減霾引關注
韓國《朝鮮日報》駐北京特派記者安勇炫在接受此間

媒體訪問時表達了對兩會治理大氣污染的關注，「霧霾
是所有在北京生活的外國人都關心的問題。已有外國人
因無法忍受北京的空氣污染而離開北京。山東省發生霧
霾的話，6個小時以後就會隨偏西風吹到韓半島。」
趙容晟稱，環境保護亦是他所關注的話題。「北京連

續一周遭受重度霧霾襲擊，韓國也受此影響，」據他介
紹，韓國全境的可吸入顆粒物達到平時兩三倍左右。在
重度霧霾下，誰都無法獨善其身，韓國民眾十分關心中
國兩會能否提出有效減少霧霾的舉措。

期待未來反腐力度
外國媒體展望中國兩會熱點時，反腐敗是繞不過去的

關鍵詞，它與經濟改革、環境污染等構成決定中國成敗
的重大挑戰。法國《費加羅報》關注兩會前後中國更高
級別反腐整肅的可能性。2013年，「老虎和蒼蠅都要
打」等短語在世界主流媒體上流行，現在，「刮骨療
毒、壯士斷腕」，「帶電高壓線」等說法又給世界留下
深刻印象，這背後體現出世界對中國反腐行動的持續關
注。
巴基斯坦新聞社穆薩德是巴基斯坦官方通訊社駐京代

表，他已經在華8個年頭，可謂「中國通」。他對記者
表示，今年兩會他最關心反腐工作，「中國經濟發展速
度已經足夠快了，經濟速度可以稍緩，而內部其他問題
則亟待處理」。他表示，中國2013年到2014年初，有
十餘名省部級官員落馬，今年中國將會怎樣加大力度打
老虎，讓人期待。

外媒關注焦點：經濟環保反腐

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政協十

二屆二次會議將於明日在北京開幕。在明日舉

行的全國政協十二屆二次會議中，各政協委員

將聽取全國政協主席俞正聲作全國政協常委會

工作報告，他們並會於本周三列席十二屆全國

人大二次會議開幕式，聽取國務院總理李克強

所作的首份政府工作報告。港區全國人大代表

和港區全國政協委員昨日陸續抵京，為「兩

會」準備。

政協明開幕 俞正聲作報告 李克強周三作首份政府工作報告
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民建聯一直關注
香港本地零售市場
牛肉價格高企的問
題。去年兩會期

間，我們提出建議，促請內地有關
部門研究開放活牛供港的市場；支
持更多鄰近香港省市的供應商將活
牛供應到香港；並提供支援政策，
協助更多香港禽畜從業者到內地發
展，成為內地供港活牛的供應商。
其後，國家商務部與香港食物及衞
生局成立「工作小組」跟進供港活
牛事宜，並研究賦予「廣東食品進
出口集團公司」供港活牛經營資
格，足見當局對牛肉價格問題的重
視，我們亦對此表示感謝。
不過，現時供港活牛批發價約
4,000元，零售價亦達到每斤90至
100元。牛肉價格仍然高企，這除
了是受內地活牛存欄減少、牛肉消
費增加、飼養和運輸成本提高、人
民幣升值，以及香港市民消費減少
等因素所影響，也是由於現時僅有
一家活牛代理所致。在競爭不充分
的情況下，代理難有誘因優化供港
活牛過程的中間環節，使價格居高
不下。故我們建議政府繼續督促
「工作小組」作出跟進，調整供港
活牛的政策，讓香港市民可以享用
優質而價錢合理的新鮮牛肉。

減單一代理影響 優化供應鏈
具體而言，民建聯建議政府效法
供港活豬的制度，研究增加3個至5
個供港活牛代理。以引入競爭的方
式，提升供港活牛代理的效率及服
務水平、穩定價格，並減少單一代
理對供港牛肉市場的影響。另外，
我們建議優先讓熟悉香港市場行情
及漁農業發展的香港養殖業人士或
機構成為代理，進一步優化供應鏈
的中間環節。同時，「工作小組」
應繼續審視新鮮牛肉由內地批發到
零售層面的流程，增加活牛供應鏈
的透明度，減少不必要的額外成
本。
最後，我們認為，有關部門可提
供適當的政策支援，協助港人到北
方設立養殖場，以及在南方設立育
肥場。這樣可以穩定對香港的活牛
供應量，同時也有助香港農業持續
發展。 （標題和小題為編者所加）

據悉，在明日全國政協十二屆二次會議開幕式中，全
國政協委員將聽取全國政協主席俞正聲作全國政協

常委會工作報告、全國政協副主席韓啟德作全國政協常
委會關於十二屆一次會議以來提案工作情況的報告，並
會於本周三列席十二屆全國人大二次會議開幕式，聽取
國務院總理李克強所作的首份政府工作報告，及在「兩
會」期內就多項報告舉行多次小組討論。

霧霾散重現藍天 酒店加強安檢
雖然北京早前天氣受霧霾影響空氣質素，但這兩天天
氣放晴，重現藍天，空氣情況大有改善，未對「兩會」
造成影響。為及早準備會議，多位港區人大代和政協委
員昨日陸續抵達下榻的北京飯店和貴賓樓。港區全國人
大代表、基本法委員會委員譚惠珠昨日傍晚抵京，下榻
北京飯店。港區全國政協委員、香港文匯報社長王樹成
昨日亦抵達貴賓樓，閱讀相關文件準備會議。
一如往年傳統，人大代表入住北京飯店，政協委員則
下榻北京貴賓樓。兩間酒店昨日起已開實施嚴密的安檢
措施，凡進入酒店的人士均需通過安檢，以確保政要安
全，門外亦有公安車和大量警員把守。
北京飯店距離天安門廣場和人民大會堂僅數百米之

遙。香港文匯報記者2月底已入住北京飯店，當時仍未
實行任何安檢措施，客人還可以「自出自入」，但從昨
日開始，酒店方面開始實行嚴謹、多方面的安檢措施：
凡進入酒店者，必須放下隨身行李、背包等，及接受工
作人員以金屬探測器檢查，即使是酒店住客，也一律要
在酒店門外排隊進行安檢。
本報記者昨日返回酒店時，因隨身攜帶了一支清水，
安檢時被工作人員要求「試飲」，以防有詐。有入住北
京飯店逾一星期的住客稱，昨日返回酒店時突然要進行

安檢，感到有點愕然，但得悉原來是因「兩會」即將召
開而實行的短期性措施，就「恍然大悟」，認為酒店加
強安全是一件好事，笑言安檢既能保護人大代表安全，
亦可確保「兩會」順利、成功舉行。

高虎城開講座 譚耀宗有得
據悉，第十二屆全國人大常委會第七次會議、全國政協

常委會第四次會議日前分別召開，為全國「兩會」作最後
準備。其中，全國政協常委會第四次會議通過政協第十二
屆全國委員會第二次會議議程（草案）和日程，並在閉幕

後舉行了全國政協十二屆常委會第三次學習講座。
會上，商務部部長高虎城應邀作了《貫徹落實三中全
會精神，加快完善現代市場體系》的報告。參與講座的
港區全國政協委員、民建聯主席譚耀宗在接受香港文匯
報訪問時表示，高虎城就國家開發和對外發展的演說，
讓他獲益良多，深有得。
另外，特區行政長官梁振英本周二啟程前往北京，應全

國人民代表大會常委會邀請，列席十二屆人大二次會議開
幕式。據港區政協透露，梁振英當日抵京後，會按慣例
在北京飯店舉行酒會宴請港區代表和委員，交流聯誼。
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香港文匯報訊（記者 軼瑋 北
京報道）全國政協十二屆二次會
議明天開幕，來自各地的全國政
協委員正陸續抵京。這些政協委

員今年帶來的提案多涉及環保、食品安全、教
育、民生等議題。
全國政協委員、「中國首善」曹德旺今年向
大會提交涉及濕地保護的提案。曹德旺指出，
經過走訪調研，他了解到中國對濕地的保護與
管理存在短板，不僅在重視程度上不足以與當
前建設「生態文明」的迫切要求相匹配，而且
在保護技術和管理模式上遠落後歐美國家。

曹德旺：保育可納入財政預算
曹德旺說，中國自然濕地面積佔國土面積僅
3.77%，遠低於世界平均水平，且長期遭受人
口膨脹和經濟快速發展帶來的嚴重威脅。尤令
人感到憂心的是，很多地方目前仍在大量開
墾、圍墾和隨意侵佔濕地，一些地方還出現了
把濕地轉為建設用地的錯誤傾向和做法。
他認為，解決濕地保護問題，最好是能建立
國家管理機構，並立法明確其法律地位、使命
和基本管理政策，以及將濕地管理納入中央、
地方兩級財政預算，切實解決濕地保護經費沒
有落的問題，同時發動社會力量有效籌集保
護經費。

嚴琦：食安推廣黑名單管理制度
全國政協委員、重慶工商聯副主席嚴琦昨日
亦向本報記者談及她的提案，「這次政協會
議，我帶來了10份提案，涉及食品安全、教
育、社會救助等民生問題。」嚴琦表示，食品
安全的綜合協調需要進一步強化，「無事搶
管，有事躲跑」的現象仍然存在，特別是對
存在問題的小作坊、小企業的管理仍然有很多
空白地帶，如出售「香精包子」的小店在各地
仍然普遍存在。嚴琦建議，有關部門應進一步
強化食品生產經營者的主體責任，以及完善食
品安全信息追溯體系建設，同時進一步完善和
推廣「黑名單」管理制度，對失信行為予以嚴
厲懲戒。

濕地保護宜立法
食安執法增協調
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香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京
報道）國家圖書館「兩會」服務平台
1日正式啟動，為參加全國「兩會」
代表及委員參政、議政、提案、議案
提供文獻信息諮詢服務。內容涵蓋金
融、環保、社保、城鎮化等諸多社會
熱點領域。
據悉，國圖根據2013年至2014年

間國民經濟和社會發展的熱點、焦點
問題，遴選出「促進區域協調發
展」、「深化金融改革開放」、「保
護生態環境」、「完善收入分配」等
36個熱點專題。同時，編制「城鎮化
建設」、「生態文明建設」、「文化
體制創新」、「司法體制改革」、
「農村改革」5個專題，以分專題文
獻匯編形式，通過全國人大網站代表
服務專區「兩會」平台和全國政協委

員辦公平台發佈，為「兩會」代表及
委員提供科學、深入的專題信息服
務。
國圖方面表示，今年「兩會」服

務，將厲行節儉，減免紙質和光盤資
料。為此，國圖精心準備相關電子信
息資源。「兩會」信息服務平台的數
字資源包括：90萬冊圖書、9.7萬餘
種期刊、832.3 萬餘篇中文論文、
1600餘種中文報紙等。另外，國圖還
推出「『兩會』服務平台」移動數字
圖書館——Ulib，為「兩會」代表、
委員提供便捷的獲取國家圖書館文獻
信息資源和服務的方式和途徑。
此外，在國家圖書館北區還設有

「兩會」諮詢服務處，從3月3日開
始到會議結束，每天上午8時至下午
10時為「兩會」代表、委員服務。

國家圖書館啟動「兩會」服務平台
香港文匯報訊 據新華社報道，位於北京城

西南的建銀飯店1日迎來了70餘位全國政協委
員。沒有攝像機、閃光燈的圍堵，沒有大批迎
候人員的歡迎，他們靜悄悄地報到入住。他們
將和其他2000多名各界別的委員齊聚北京，
出席明天開幕的全國政協十二屆二次會議。
與持續多年的隆重熱鬧相比，中國這場年

度政治盛會從去年開始變得節儉務實。在機
場，全國政協委員、江西師範大學教師王東
林注意到，昔日的紅地毯沒有了，鮮花和橫
幅也不見了。全國政協委員徐洪剛所在駐地
的房間裡，沒有鮮花，也沒有果盤，一次性
的洗漱用品也不見蹤影，取而代之的是：一
盒牙膏、一支牙刷、一塊香皂、一瓶洗髮
水、一包洗衣粉。
在鐵道大廈、建銀飯店等多個政協委員駐

地，記者看到大堂、餐廳、電梯等公共場所
醒目位置張貼「禁止吸煙」的標誌。走廊

的垃圾桶裡沒有見到煙頭。餐廳裡，黃豆芽
粉條、香芹肉絲、上湯菠菜、冬瓜燒肉等家
常菜成為主角。政協委員們均適量取菜，自
覺「光碟」。
中國政治盛會不僅要抵制「舌尖上的浪

費」，更要遏制「文山會海」，追求高效務
實。據全國政協有關負責人介紹，今年政協
會議將嚴格控制文稿篇幅，會議文件、提
案、大會發言等力求文字精煉，重點突出、
言之有物，鼓勵「講真話、講短話」。
今年全國兩會期間，「杜絕商業活動」已

寫入改進會風的禁令。據全國政協有關負責
人介紹，將嚴禁各工作機構、各會議駐地、
會議服務單位和產品供應商使用「兩會特
供」、「兩會專供」及類似名義開展宣傳、
銷售活動。較之去年，今年還增加了對會風
的監督檢查。有關紀檢組將對兩會會風貫徹
執行「專項檢查」、「隨機抽查」。

年度政治盛會 節儉高效務實

■兩會新聞中
心已開始全面
運作。中通社

▲來自江西省
的全國政協委
員抵達北京首
都國際機場。

新華社


